

BAB II

KAJIAN TEORI

A. Hasil Belajar Ilmu Pengetahuan Sosial

1. Konsep Dasar Hasil Belajar

Belajar secara etimologis berasal dari kata “ajar” yang mendapat awalan ber – dan merupakan kata kerja yang mempunyai arti berusaha memperoleh kepandaian. Secara etimologi hasil belajar terdiri dari dua kata hasil dan belajar. R.Gagne menguraikan bahwa hasil dipandang sebagai kemampuan internal yang menjadi milik orang dan orang itu melakukan sesuatu.¹ Sementara menurut kamus Bahasa Indonesia, hasil adalah sesuatu yang ada (terjadi) oleh suatu yang telah dikerjakan.² Para tokoh pendidikan juga menjelaskan definisi belajar, sebagai berikut:

Belajar merupakan proses di mana proses tingkah laku yang timbul karena latihan dan pengalaman, definisi tersebut diuraikan oleh James O. Sedangkan menurut Witherington dalam bukunya *educational psychology* menguraikan bahwa belajar adalah suatu perubahan didalam kepribadian yang menyatakan diri sebagai pola baru dari pada reaksi yang berupa kecakapan, sikap, kebiasaan dan kepandaian.³

¹Winkel, *Psikologi Pengajaran*, (Jakarta: Grafindo Persada, 1991), hlm 100

²Hartono, *Kamus Praktis Bahasa Indonesia*, (Jakarta: Reineka Cipta, 1996), hlm 53

³Ngalm Purwanto, *Psikologi Pendidikan Landasan Kerja Pemimpin Pendidikan* (Jakarta: Rieneka Cipta,1998), hlm104

Hergenhahn dan Olson mengemukakan lima hal yang perlu diperhatikan dengan belajar yaitu: (1) belajar menunjuk pada suatu perubahan tingkah laku (2) perubahan tingkah laku tersebut relatif menetap (3) perubahan tingkah laku tersebut tidak terjadi segera setelah mengikuti pengalaman belajar (4) perubahan tingkah laku tersebut merupakan hasil pengalaman yang dilatih (5) pengalaman dan latihan harus diberipenguatan.⁴ Sedangkan James LM menguraikan tentang belajar merupakan upaya yang dilakukan dengan mengalami sendiri, menjelajahi, menelusuri, dan memperoleh sendiri.⁵

Berdasarkan pendapat diatas maka belajar merupakan sebuah perubahan tingkah laku melalui proses untuk memperoleh sesuatu perubahan yang relatif dalam kegiatan belajar disekolah. Perubahan yang terjadi dalam proses pendidikan dipengaruhi oleh pengalaman atau kegiatan yang telah dilaksanakan oleh peserta didik.

Maka hasil belajar dapat disimpulkan sebagai out put yang dihasilkan dari proses yang ditempuh selama kegiatan pembelajaran. Perubahan yang tampak setelah melaksanakan proses tersebut dapat dilihat dari tingkah laku siswa, pola fikir siswa dan hasil belajar siswa.

⁴B.R. Hergenhahn dan Matthew H. Olson , *An Introduction to Thiories of Learning* (Englewood Cliffs: Prentice Hall International, Inc, 1993) , p. 7 di dalam Rosma Hartini, *Model PTK* (yogjakarta:Suksess Offest,2010), hlm 32.

⁵Masitoh dan Laksmi, *Strategi Pembelajaran (Program Peningkatan Kualifikasi Guru Mi Dan Pendidikan Agama Islam Di Sekolah)*, hlm 2.

peserta didik telah selesai mengerjakan tugasnya, sesuai waktu yang telah ditetapkan sebelumnya.

Dengan menggunakan strategi Gallery Walk diharapkan dapat teratasi kendala-kendala pembelajaran seperti materi pelajaran yang sulit diserap oleh siswa secara tidak maksimal. Karena metode ini dapat menghemat efisiensi waktu pelajaran dan siswa lebih mudah memahami pelajaran. Gallery Walk memberikan kesempatan kepada siswa untuk membuat suatu karya dan melihat hasil karya kelompok yang lain sehingga dapat saling mengisi kekurangannya itu.

Gallery Walk juga dapat memaksa siswa untuk membuat suatu daftar baik berupa gambar maupun skema sesuai hal-hal yang ditemukan atau diperoleh pada saat diskusi setiap kelompok untuk di pajang di dinding Setelah semua siswa telah melaksanakan tugasnya, guru memberi kesimpulan dan klarifikasi. Sekiranya ada yang perlu diluruskan demi pemahaman siswa. Dengan demikian mereka dapat belajar dengan lebih menyenangkan dan tujuan pembelajaran yang diharapkan bisa tercapai. Ada beberapa komponen dalam pemakaian strategi Gallery Walk. Komponen-komponen tersebut adalah :

1. Guru, sebagai seorang pengajar (guru) harus paham betul tentang strategi Gallery Walk.
2. Peserta didik, dalam kegiatan belajar mengajar peserta didik mempunyai latar belakang yang berbeda-beda. Hal ini perlu dipertimbangkan dalam pemakaian *Gallery Walk*.

